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・納税者の権利を守り、中小企業と国民が主人公の税制をめざします。

・中小企業の経営の発展と、平和で豊かな地域社会をつくることに貢献します。

・中小企業家の多面的な要求解決のために努力します。

・私たちは共に成長し、働く喜びを実現します。

私たちは、お客様とそこに働く人々の
夢と幸せを実現するために行動します。経営理念
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減の企業よりも多かった）ことを示し
ていること、2024年１月は大きく増加
しましたが、それ以外は０～20ポイン
トの増加を示しており、緩やかな回復
傾向にあると読み取れます。
　また、当年実績の実態黒字（減価
償却を100％計上し、役員報酬400万円
（400万円以上は実態金額）を計上し
ても黒字の法人）は45.7％と、前年数
値45.8％とほぼ同水準となっています
が、平均の役員報酬が＋257千円上昇
していること、2021 . 9～2 0 2 3 . 8が
40.5％（平均役員報酬5,374千円）、そ
の１年前が41 . 8％（平均役員報酬
5,370千円）の実態黒字率であったこ
とを考えると、利益的にも徐々に回復
していることが特徴的です。

景況景況
第一経営お客さま

人手不足倒産、2024年問題が直撃

　日銀の植田総裁が今年３月に会見した0.25％への利上
げと７月に更なる追加利上げの可能性を示唆した会見、そ
してアメリカ経済の動向も相まって、金利と為替は転換点

の様相を呈しています。また、政策金利は我々中小企業の
潤滑油である借入金利に直結する問題でもありますので、
その動向を慎重に見守る必要があります。

外部要因に伴うデフレ脱却と直近の景況

　弊社お客様の申告状況をまとめてみました。これによる
と月ごとの売上高DI（売上増加企業‐売上減少企業）の

数値は、各月によって前年比で好不調の月がありながら、
いずれの期間もＤＩ値が０以上（売上増の企業の方が売上

税理士報告からみるお客様状況の特徴

　また、帝国データバンクによる「人手不足倒産の動向調査
（2024年上半期）」によると、人出不足による企業経営へ
の影響が深刻化していると報じられており、従業員の退職
や採用難、人件費高騰などを原因とする人出不足倒産は、
2024年上半期で182件、年間として過去最多を大幅に上回
るペースで推移しているとされています。特に運送業と建

設業の時間外労働の上限規制が適用された「2024年問
題」も起因して、建設業と物流業が過去最多となっている
こと、「従業員10人未満」の企業が全体の約８割を占める
状態であるとの報告から、我々中小企業にとって、人材の
確保と育成が生き残りをかけた最重要な問題であることも
特徴として挙げられます。

人出不足倒産、2024年問題が直撃

0

100

50.0

40.0

30.0

20.0

0
18

引用： 帝国データバンク「人手不足に対する企業の動向調査（2024年4月）」
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減の企業よりも多かった）ことを示し
ていること、2024年１月は大きく増加
しましたが、それ以外は０～20ポイン
トの増加を示しており、緩やかな回復
傾向にあると読み取れます。
　また、当年実績の実態黒字（減価
償却を100％計上し、役員報酬400万円
（400万円以上は実態金額）を計上し
ても黒字の法人）は45.7％と、前年数
値45.8％とほぼ同水準となっています
が、平均の役員報酬が＋257千円上昇
していること、2021 . 9～2 0 2 3 . 8が
40.5％（平均役員報酬5,374千円）、そ
の１年前が41 . 8％（平均役員報酬
5,370千円）の実態黒字率であったこ
とを考えると、利益的にも徐々に回復
していることが特徴的です。

人手不足倒産、2024年問題が直撃

　弊社お客様の申告状況をまとめてみました。これによる
と月ごとの売上高DI（売上増加企業‐売上減少企業）の

数値は、各月によって前年比で好不調の月がありながら、
いずれの期間もＤＩ値が０以上（売上増の企業の方が売上

　立教大学名誉教授の山口義行先生のスモールサン
ニュース（インタビュー／景気を読む2024年８月号）で
は、物価高、人材不足、起因する倒産件数の増加等この
厳しく困難な状況における、経営者が目指すべき方向と
して「より効率的な会社になること」「価値創造・顧客創
造をより強力に推進できる会社になる」「人を引き寄せら
れるより魅力的な会社になる」ことを提示されています。
　また、帝国データバンクによる「企業が新政権に求
める経済関連政策に関するアンケート」では「中小企
業支援」が半数近くに上っている記事が掲載されてい
ました。この厳しい状況を生き抜くためには、まず自社
の取り組みとして、効率的で付加価値のある、そしてこ
こで働きたいと思える会社づくり、つまり良い会社づく
りを一層目指していくことなのだと思います。
　そして中小企業政策の拡充を求めるような運動を

行っていくことも大切です。賃金上昇が物価高に追い
付いていない国民負担を緩和するために、今年の６月
に始まった定額減税。給与所得者は毎月の給与時に
恩恵を受けることになりますが、この取り組みによって
どの程度の人たちが負担感の緩和に対する実感を得
ることができているのでしょうか。給与所得者の恩恵
よりも事務負担の増加に対する声が多くなるような取
り組みではなく、中小企業にとって本当の意味での負
担緩和につながる要望を出していくべきです。
　第一経営では、消費税をはじめとする運動や、資金
繰りに関する相談、そして良い会社作りを目指すために
皆さんとともに考えていく計画作り「将軍の日」「ローカ
ルベンチマーク」「みらいプラン」等、さまざまなサービ
スを行っています。ご質問・相談等、どのような事でも
構いませんので、是非所員にお声かけください。

大宮事務所　税理士　杉本周吾

物価高対策と人材確保・育成が鍵に
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後期（2023.9～2024.8）DI

 2022.9～2023.8 2023.9～2024.8

法 人 数 1,160件 1,156件

実態黒字 531件 528件

上記割合 45.8% 45.7%

平均報酬 5,669千円 5,926千円

売上DI グラフ
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代表取締役　時田忠征

　プレー終了後、表彰式を予定していま
す。成績上位賞、飛び賞、BB賞、ドラコン
賞、ニアピン賞など豪華賞品を多数用意
しています。参加者全員に参加賞もあり
ます。1人での参加大歓迎、お友達を誘っ
ての参加も大歓迎です。
　なお、コロナ等の状況によっては表彰
方法など変更になることがあります。

全県ゴルフ大会のご案内

　お客様を大切にしながら、
地域に根ざして奮闘している
会社のなかから、今回は有限
会社　時田建材様をご紹介
します。

お 客 さ ま 紹 介

　さいたま市岩槻区にある有限会社時田建材は、生コンク
リートの製造・販売を行っている会社です。時田忠征社長
は、お父様である先代社長から事業を引き継いで今年で8年
目になります。
　生コンクリートはJIS規格に則って製造を行いますので、非
常に品質管理が厳しいものです。従業員のころから製造と管
理に関わり、良質な生コンクリートを販売するためにはどう
するべきか真剣に向き合ってきました。また、会社を引き継
ぐ前から「自分の会社だ」という意識を持ってお仕事をして
いたという社長。先代社長と時にぶつかり合いながら、積極
的に経営について提案をしてきたとのことでした。
　営業という形で社外に出ることができないため、特に取

引先の方と電話でのやり取りを重要視していらっしゃいました。仕事を受けるときも、断るときも、相手
の方にまたお願いしようと思ってもらえるように意識をしているとのことでした。インタビュー中も何度
か電話がありましたが、明るく対応されていた姿が印象に残っています。

埼玉県さいたま市岩槻区笹久保新田579
有限会社　時田建材

●日　　程：2024年 11月 18日（月）
 9：00マスター室前集合
●場　　所：プレステージカントリークラブ
 栃木県栃木市梓町455-1　TEL.0282-31-1111
●参加費等：プレーフィー13,200円
 参加費（記念価格）3,000円
 ※税込・セルフプレイ・昼食付
●競技方法：18ホールストロークプレイ、新ぺリア方式
●申込締切：11月 11日（月）
 40名様定員です。お早めにお申し込みください。
●お申込方法：

参加要項

第一経営・ぐる～ぷ１（第一経営創立60周年記念企画）

第8回

同封チラシの参加申込書にご記入の上、ファックス
していただくか、同じくチラシのQRコード・URLか
らお申込みください。

第7回全県ゴルフ大会
2023年11月7日　栃木県プレステージCC
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代表取締役　赤城 義隆

　お客様を大切にしながら、地
域に根ざして奮闘している会社
のなかから、今回は有限会社　
新郷運輸をご紹介します。

お 客 さ ま 紹 介

　川口市東本郷にある有限会社新郷運輸は、一般貨物自動車運送事業を営む会社です。チャーター配送や
ロット輸送等さまざまな荷物に対応し、日本の物流を支えています。代表取締役である赤城義隆社長は『CS
だけでなくESも良くする』ことを常に意識して日々の仕事に取り組んでいるそうです。ESとは、従業員満足
度のこと。従業員が生き生きと働ける、居心地の良い職場作りを大切にしています。訪問時も、赤城社長と社
員の距離感が近いことを感じますし、社員1人1人に対して「お疲れ様」や「おかえり」等といった声を掛けて
いる姿は本当に印象的でした。従業員の方々も私が帰る際に目を見て「ありがとうございました」と言って
いただけて私自身も嬉しかったです。
　現在は、20代から幅広い年齢層の方が活躍しています。特に人材確保を目的に、TikTokやInstagramと
いったSNSを積極的に活用しているそうです。若手社員だけではなく、先輩社員も含めたチームでアイディ
アを出し合い作成しています。チームで作成することで先輩社員との距離も縮まるだけでなく、担当である
若手社員のモチベーションも高まります。動画にすることで会社の雰囲気を知ってもらう狙いもあるそう

で、始めてからは応募も増えたそうです。人材を確保し
て更に良い人材へと育て上げ、その人材が取引先にも評
価されることで総合的にサービスの質を高めることに
つながる。【人材は宝】をモットーに、社員と共に前へ進
む赤城社長の人柄の良さを感じました。

川口事務所　神保　直弥

埼玉県川口市東本郷1- 8 -15
有限会社　新郷運輸



　ぐる～ぷ１は、第一経営のお
客様が一緒に学び、情報を交換
し、親睦を深めて会社経営の腕
を磨く場所です。今年は第一経
営創立60周年記念企画として、
11月18日には第８回ゴルフ大会、
2025年3月にはバスツアーを予

定しています。さらに全
体企画としてオンライ

ンも含めた各種セミナーを予定
しています。あなたの加入をここ
ろからお待ちしています。
　ぐる～ぷ１ではさらに学習や
交流を深めるために、異業種交
流組織があります。全県的な交
流組織（ｇ１ねっと）、青年マネジ
メント研究会（登叶会）、川口異
業種研究会（ゆりの会）、東部ブ
ロックの若手経営者交流会（虹
の会）などです。

　それぞれ定期的に例会を開催、
学習会、交流会、暑気払い、望年
会などを開催し親睦を深めてい
ます。またブロック別（第一経営
事務所ごと）に各種行事も企画し
ています。ぜひ、ぐる～ぷ１に加
入をいただき仲間との交流を深
めていただきますようお願いし
ます。

会員様拡大月間

仲間（ぐる～ぷ１会員）を
募集しています！
仲間（ぐる～ぷ１会員）を
募集しています！ 鈴木芳晴　代表世話人

会費は年間3,000円です。

2024年10月～12月
みなさんの
加入を

心からお待ち
しています。

　今年は夏季休暇で鹿児島旅行へ行ってきました。初日は滝や桜島、
2日目は仙巌園などを巡り、普段なかなか触れ合えない自然を満喫す
ることができました。最終日には指宿市で有名な砂蒸し風呂を体験
しました。砂の重さが思っていたよりも重く、顔以外は砂をかけても
らうため、ほとんど身動きが取れなくなり、最初は少し不安になりまし
たが、5分もすれば慣れました。岩盤浴に近い感じで体が温まり、うと
うとしてしまうぐらい気持ちよくて体がとてもすっきりしました。あま
り予定を詰めずゆったりスケジュールの旅行にしましたが、あっという
間の3日間でした。

越谷事務所　薄井　夕果

休 憩 室 2泊3日の鹿児島旅行
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編集後記

　今年の夏も暑い日が続きました。毎年、
猛暑日の日数が増え、夏の挨拶は『暑いで
すね』になってしまったのでは無いかと思
う程です。近年は日本の四季を感じる期間
も少なくなり秋を楽しむ暇もなく、冬がや
って来ている様な気がします。

　変化は気候に限った事ではなく社会情勢
も同じです。状況の変化に体も心も順応し
ていかなくてはと感じる毎日。どうせ暑い
のなら、どうせ変化するのなら、楽しみな
がら日々を送りたいと感じるこの頃です。
　　　　　　　大宮事務所　田口　久代

表紙写真

表紙の写真募集
担当者（山中・吉田）に
ご連絡下さい。

経営本部  総務部
TEL 048（650）0101

株式会社　第一経営相談所発行
〒330-0835 さいたま市大宮区北袋町 1-332

ホームページ  ｈttps://www.daiichi-keiei.com/

　決算書を知るためのはじめの一歩としてお勧めの一冊です。決算書には企業の財政状況や経営成
績などたくさんの情報が詰まっており、それらを読み解くことは自社を把握する際に大
いに役立ちます。この本は表紙に「世界一楽しい」と書かれているように楽しさに
重点が置かれています。クイズやキャラクターたちの会話から決算書を分析してい
くため、基本的な決算書の読み方を楽しく身につけることが出来ます。

川越事務所　武藤　恵佳

BOOK 私のおすすめ

「会計クイズを解くだけで
財務３表がわかる 世界一
楽しい決算書の読み方」
大手町のランダムウォーカー　著

　伊香保にて、息を切らしながら石
段を登り、頂上で撮った一枚です。
　秋の木漏れ日の中、頭上を密生し
た木々が赤、黄、オレンジに彩られ
ていました。とても美しい風景に、
心を癒してもらいました。

熊谷事務所　大平　はるか

被団協にノーベル平和賞受賞
『核兵器廃絶』を
世界の常識へ

　10月11日ノーベル賞委員会は日本原水爆被爆者
団体協議会（日本被団協）にノーベル平和賞を授
与すると発表しました。
　1945年広島、長崎に原爆投下。1954年太平洋
ビキニ環礁での第五福竜丸が水爆実験で被災。
米ソ冷戦・核軍拡競争という情勢の中、1955年
広島で第１回原水爆禁止世界大会開催。翌1956
年に日本被団協が結成されて68年間、一貫して核兵器廃絶・
草の根運動の先頭に立ち活動を続けてきました。

　2017年に核兵器禁止条約が国連会議で採択、2021年条約発効する中、世界で唯一の被爆国である日本政府は条約
批准に背を向け続けています。
　折りしも10月27日投票で行われる衆議院総選挙は、日本政府が「核共有」か？「核廃絶」か？の選択が大きく問
われることに繋がります。

本部事務所　　山中　信一

核兵器禁止
条約批准を
求めるオン
ライン署名
QRコード
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